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1. СМИ о Таймыре 
 

Участники экологической экспедиции очистят мыс Челюскин от ржавых бочек 
Путь из Архангельска на Таймыр занял месяц. По дороге "Михаил Сомов" доставил 

топливо, продукты, лекарства, оборудование полярникам: на остров Колгуев, для зимовщиков 
метеостанции Малые Кармакулы на Новой Земле, в Амдерму. При этом судно выдержало 
обычные для осенней Арктики шторма. 

Как уже сообщала "РГ", в состав группы, которая состоит из шести человек, вошли 
строители, электрики, инженеры. Первый этап проекта заключается в том, чтобы 
отремонтировать на мысе Челюскин одно из зданий метеостанции имени Федорова. Здесь 
будут проводить исследования ученые, приедут работать добровольцы со всей страны. 
"Михаил Сомов" доставил на Таймыр оборудование биологической очистки, генератор, 
душевые кабины, кухню - все необходимое для комфортной жизни в Заполярье. 

Добровольцы исследовали то, что осталось от полузаброшенного поселка полярников: 
"Мы увидели теплицу, детский садик и детскую площадку с качелями и деревянной машинкой, 
а также вросший в прибрежный песок буксир "Адмирал Колчак", затонувший здесь при 
спасении баржи", - зафиксировали члены экспедиции в своем дневнике. Встретили и местных 
обитателей - стаю белуг и белого медведя. По оценкам экспертов, на полуострове может 
находиться до 40 тысяч бочек из-под ГСМ: они накапливались здесь с 1930-х годов. Часть 
этого "наследия" "Михаил Сомов" вывезет уже в этом году. С берега на судно ржавое железо 
доставят вертолетом. 

Сейчас решается, сколько времени экспедиция проведет на мысе Челюскин - коррективы 
вносит погода. Тем не менее по итогам большого похода совместно с Росгидрометом будет 
составлена методика очистки арктической зоны. Опробуют на мысе Челюскин и новую 
технологию сбора отходов, а также их вывоза. Это необходимо потому, что тундра - "девица" 
нежная: "С нею необходимо обращаться крайне аккуратно, поскольку в случае повреждения 
восстановиться она, скорее всего, не сможет", - отметили Северном управлении 
гидрометеослужбы. 

Российская газета 
 

Визит-центр для туристов открыт в Усть-Аваме 
В отдаленном таймырском поселке Усть-Авам состоялось торжественное открытие 

нового визит-центра, построенного по масштабной программе поддержки коренного 
населения полуострова, которую реализует компания «Норникель». В составе визит-центра 
сооружены основное здание, жилой модуль, два чума. Проектный офис развития Арктики 
выступил оператором строительства этого объекта туристической инфраструктуры. 

«Визит-центр дает поселку до десяти новых постоянных и сезонных рабочих мест, на 
которых будут трудиться представители коренных народов Таймыра. Люди смогут 
зарабатывать не только рыболовством и охотой, так что это – реальная диверсификация 
экономики поселка», – говорит гендиректор ПОРА Максим Данькин, принявший участие в 
открытии визит-центра. По его словам, туристов в Усть-Авам может привлекать возможность, 
находясь в относительно комфортных условиях, соприкоснуться с арктической природой и 
традиционным образом жизни, который ведут жители поселка – в основном долганы и 
нганасаны. Население поселка составляют более 350 человек, из которых около 80 – дети. 
Для местных жителей визит-центр также будет выполнять роль культурно-образовательного 
центра.  

…По программе «Норникеля» в Усть-Аваме уже построены более трех десятков новых 
домов для переселения жителей из ветхого жилья, оборудован фельдшерско-акушерский 
пункт, установлен модульный банный комплекс. В поселении есть средняя школа, детсад, 
дом культуры и библиотека, несколько магазинов, почта.   

goarctic.ru 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
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На севере Красноярского края в порту Дудинка реконструируют морские и 
речные причалы 

В целях реализации проекта «Северный завоз» основной оператор порта Дудинка 
Заполярный транспортный филиал (ЗТФ) «Норникеля» в 2025-2028 годах планирует ряд 
мероприятий по увеличению мощности и грузооборота. Об этом журналу «Морские порты» 
(№7 за 2024 год) рассказал капитан морского порта Дудинка АМП «Западной Арктики» 
Евгений Григоренко. 

По его словам, намечена реконструкция причальных стенок морских причалов №2 и 
№3 с пограничными участками морских причалов №1 и №4 (340 метров) и речных причалов 
№5 и №6 (240 метров). Плюс в ведении государства – проведение дноуглубительных работ в 
акватории порта и на подходах. 
 «Норникель» также планирует дополнительную закупку портовой техники и кранового 
оборудования: 6 мобильных кранов грузоподъёмностью 124 тонны, 8 автоматических 
спредеров (устройство для захвата контейнеров), 11 тяжелых погрузчиков (ричстакеров) 
грузоподъёмностью 42-46 тонн, 10 седельных тягачей и 10 полуприцепов. 

В энергетической инфраструктуре Дудинского порта предусмотрены: 
Замена: - 4 трансформаторных подстанций; - 35 тысяч метров воздушных линий 

электропередачи; - 10 дизельных электростанций; 
Модернизация: - электрических кабельных трасс протяжённостью 400 метров; - 20 

мобильных осветительных комплексов. 
«Сегодня ЗТФ «Норникеля» обрабатывает 95% всех грузов, поступающих в адрес 

компании и потребителей всего полуострова Таймыр, осуществляет отгрузку готовой 
продукции «Норникеля» на суда, следующие в разные порты России и мира», - сообщил 
капитан Дудинского морского порта. 

1-LiNE 
 
В заполярной столице пройдут Открытый чемпионат и первенство района по 
северному многоборью 

На этой неделе в столице Таймыра состоятся Открытый чемпионат и первенство 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по северному многоборью памяти 
Х.Х. Яптунэ. Соревнования будут проходить в течение пяти дней - с 18 по 22 октября. За 
медали поборются спортсмены из г. Дудинки, с. Хатанга одноименного сельского поселения, 
п. Носок и с. Караул сельского поселения Караул. 

Ознаменует начало чемпионата и первенства торжественная церемония открытия, 
которая состоится в пятницу, 18 октября, в 12:00 в спортивном зале Дудинского спортивного 
комплекса, после чего будет дан старт соревнованиям по тройному прыжку с отталкиванием 
двумя ногами. 

19 и 20 октября в 12:00 на площади у ледовой арены «Таймыр» определятся лидеры в 
беге с палкой и метании тынзяна на хорей, соответственно. 

21 октября в 11:00 в районе площадки гидропорта (ул. Окружная) пройдут соревнования 
по метанию топора на дальность. 

Завершающим этапом соревнований станут прыжки через нарты. Они пройдут 22 
октября в 12:00 в спортивном зале Дудинского спортивного комплекса, после чего в 16:00 
состоятся торжественная церемония закрытия соревнований и награждение победителей. 

«Таймыр» 
 

Школа искусств объявляет дополнительный набор в класс баяна и вокальный 
ансамбль «Бельканто» 

Преподаватель по классу баяна Детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова Ольга 
Валерьевна Аксенович объявляет дополнительный набор одаренных детей в возрасте от 6,5 
до 12 лет. Ребята 8-9 лет могут стать участниками вокального ансамбля «Бельканто» под 
руководством Елены Станиславовны Гритчиной. 
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По вопросу обучения игре на баяне можно обращаться по телефону 89826483836. 
Задать интересующие вопросы по поступлению в вокальный ансамбль можно по номеру: 
89135307679. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Уровень безработицы в Норильске составляет 0,1 процента 

Официально зарегистрированы в статусе безработных 176 человек, а свободных 
рабочих мест – 5012. 
 За девять месяцев (с января по сентябрь включительно) 115 человек приступили к 
профобучению, а 292 получили консультации по открытию собственного дела. Пятеро 
сделали это при содействии ЦЗН. За это время 2276 норильчан обратились в Центр 
занятости за содействием в поиске подходящей работы, 1787 из них трудоустроены… 

В свою очередь, на информплощадке для работодателей обсудят, на какую поддержку 
могут рассчитывать они, о программе стажировки выпускников, стажировке граждан с 
ограничениями по здоровью, а также об условиях трудоустройства молодежи до 30 лет. 
 Помимо этого, ЦЗН объявил об очередном наборе безработных горожан на ряд курсов, 
в том числе: кладовщика, оператора ЭВиВМ, секретаря-администратора и другим. Обучение 
для граждан – бесплатное. Дополнительную информацию можно получить в отделе 
профобучения и профконсультирования безработных: ул. Богдана Хмельницкого, 16, кабинет 
205. Телефоны 34-20-98, 34-28-96. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Президент включил губернатора Красноярского края в рабочую группу по развитию 
цифровых экосистем 

Президент России Владимир Путин включил губернатора Красноярского края Михаила 
Котюкова в состав межведомственной рабочей группы по развитию экосистем цифровой 
экономики и цифровых платформ. Об этом в своем телеграм-канале сообщил первый 
заместитель руководителя региона Сергей Пономаренко. 
 …Согласно распоряжению президента РФ, новая рабочая группа будет играть роль 
координационного органа при реализации госполитики в области развития экосистем 
цифровой экономики и цифровых платформ. В документе они охарактеризованы как «новые 
формы организации экономических отношений», для которых свойственны высокая скорость 
обмена информацией, существенное увеличение доли торговли с использованием интернета, 
а также разработка и внедрение новых технологий и инноваций отраслевого значения. 

Основной задачей структуры станет выработка мер, подходов и предложений, которые 
поспособствуют развитию экосистем цифровой экономики и организаций, которые работают в 
этой сфере, а также сделают сами экосистемы безопасными, стабильными и доступными. 

newslab 
 
В Красноярском крае семьи коренных народов Севера получают комплекты для 
новорожденных 

С начала 2024 года в Красноярском крае 149 семей коренных малочисленных народов 
Севера получили комплекты для новорожденных. В наборы входят всё необходимое для 
ухода за младенцем в первые дни жизни: синтепоновое и байковое одеяла, пеленки, одежда 
для малыша, аптечка для матери и ребенка, подгузники и др. 

Комплекты для новорожденных получают семьи, в которых один из родителей является 
представителем коренных малочисленных народов или старожильческого населения, 
ведущего традиционный образ жизни и проживающего в Енисейском, Северо-Енисейском, 
Таймырском Долгано-Ненецком, Туруханском, Тюхтетском и Эвенкийском районах. 
 Для получения комплектов родителям необходимо обратиться в районную 
администрацию по месту жительства с заявлением. На сегодня уже получили комплекты для 
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новорожденных семьи из Таймыра, Эвенкии и Туруханского района. «В условиях Крайнего 
Севера любая помощь имеет особое значение, а когда речь идет о семьях с 
новорожденными, важна каждая деталь. Эти комплекты - это не просто разовая поддержка, а 
часть комплексных мер, направленных на поддержку коренных народов. Важно, чтобы дети, 
рожденные в семьях северян, с первых дней жизни получали должное внимание и заботу», - 
отметил руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Добавим, деньги обеспечение семей комплектами выделяются из краевого бюджета в 
рамках государственной программы «Сохранение и развитие традиционного образа жизни и 
хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов». 

Красноярский край 
 
Бюджетникам Красноярского края планируют увеличить зарплату на 5 000 рублей 

Сегодня, 15 октября, в правительстве Красноярского края представили проект бюджета 
на 2025 год и плановый период 2026–2027 годов. Стартовые параметры составляют более 
1,2 трлн рублей по доходам и свыше 1,3 трлн рублей по расходам. 

Известно, что на социальную поддержку запланировано более 15 % расходов. Так, 
только в 2025 году на семьи с детьми потратят около 17 млрд рублей. Еще 12 млрд пойдут на 
приобретение жилья для сирот. Продолжится реализация мер поддержки участников СВО и 
их близких. 

Кроме того, с 1 января будущего года зарплату бюджетников региона хотят повысить на 
3 200 рублей. К этой сумме добавят районный коэффициент и северную надбавку. 

— Это обеспечит прирост заработной платы от 5 120 рублей по центральным и южным 
территориям, до 8 320 рублей — на севере края, — сообщили в региональном правительстве. 

Всего на эти цели в 2025 году предусмотрено потратить около 27 млрд рублей. 
Горновости 

 
5. СМИ о России 
 
Песков считает, что РФ не находится в изоляции 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков заявил, что в Москве не считают 
нынешнее положение изоляцией. РФ постоянно вовлечена в международный диалог, 
цитирует ТАСС представителя Кремля. 

«Россия не находится в изоляции. В современном мире очень трудно изолировать 
любую страну, тем более такое государство, как Российская Федерация», — подчеркнул 
пресс-секретарь Владимира Путина. 

Такие соображения Песков высказал на фоне заявлений западных лидеров об 
изоляции России. При этом на саммите БРИКС в Казани, который состоится с 22 по 24 
октября, будут присутствовать более 20 глав государств. 
 Представитель Кремля добавил, что Россия и ее стратегические партнеры соблюдают 
положения международного права, а не «правила, которые устанавливаются отдельно 
взятыми государствами, а именно США, в угоду сиюминутным интересам». 

В Москве ожидают выстраивания внешнеполитических и внешнеэкономических 
отношений с партнерами «на взаимном уважении с учетом взаимных озабоченностей», делая 
акцент «на взаимовыгодном сотрудничестве». 
 «Такие подходы абсолютно импонируют подавляющему большинству государств 
мира», — отметил Песков. 

Росбалт 
 
«Надо думать головой»: Володин отчитал депутатов за идею налога на бездетность 

Терпению спикера Госдумы пришел конец. Вячеслав Володин долго наблюдал за 
драмой, развернувшейся на просторах соцсетей и в СМИ после… мягко говоря, громкой 
инициативы депутата Андрея Гурулева о введении в России налога на бездетность. В итоге 
во вторник на пленарном заседании попало всем. Конкретных фамилий спикер не назвал, но 
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намек коллегам послал более чем прозрачный: головой надо думать, прежде 
чем что-то такое предлагать. 

Избиратели ассоциируют высказывания конкретного депутата со всей Думой и делают 
вывод: раз такой-то что-то предложил, значит, ГД будет это непременно рассматривать. 

Удивительно, что такие прописные истины парламентариям приходится разжёвывать. 
Но Вячеславу Володину пришлось. Не называя конкретных имён и лишь намекнув в сторону 
конкретной фракции, спикер призвал коллег по палате думать головой. И только потом 
предлагать. 
 - Надо головой думать, прежде чем какую-то идею озвучивать в телеграм-каналах или в 
СМИ. Надо проработать в профильном комитете эту инициативу, с правительством обсудить, 
будет она поддержана или нет. С экспертами надо проработать, - Володин практически схему 
для особо рьяных депутатов начертил. Остается лишь надеяться, что они в ней не 
заблудятся. 

- Время пустопорожных заявлений прошло, и вроде как бы действительно намного 
качественнее решения стали приниматься. Но нет-нет, а кто-то опять о себе заявит, - 
удивился председатель ГД и повторил: «Да-да, именно о себе». 

Лидеров всех фракций он призвал обсудить с думцами нынешнюю ситуацию. 
- А то начинают предлагать! То налоги вводить собираются, то еще что-то. Ну, коллеги! 

Депутат в принципе не может таких решений предлагать по определению, - поставил жирную 
точку в споре «быть налогу на бездетность или не быть» спикер ГД. 
 Напомним, ранее депутат Андрей Гурулев («ЕР») предложил вернуться к советской 
практике взимания налога на бездетность. Впоследствии инициатива зажила собственной 
жизнью. Ряд экспертов пустились во все тяжкие и предложили расширить круг плательщиков 
такого налога и включить в него не только бездетных граждан, но и семьи с одним ребенком. 
Причем экономисты даже подсчитали, что размер такого налога должен составлять либо 3-
5% в плюс к другим налогам, либо 40 тысяч рублей в месяц. 

МК 
 
ФАС назвала аномально высокой наценку на хлеб в торговых сетях 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России назвала аномально высокой 
наценку на хлеб в торговых сетях. Об этом журналистам заявил руководитель службы 
Максим Шаскольский в кулуарах Всероссийской тарифной конференции. 

«По нашему мнению, в торговых сетях наценка аномально высокая на такой социально 
значимый продукт. Она может быть высокой на другие не социально значимые товары, но на 
хлеб — это избыточно, на наш взгляд», — сказал Шаскольский. 
 Комментируя причину такой наценки, он отметил, что это особенность политики 
торговых сетей. «На социально значимые товары не должно быть такой наценки. Торговые 
сети, допуская высокую наценку на хлеб, оказывают существенное влияние на формирование 
цены для конечного потребителя», — подчеркнул глава ФАС. 

Ранее служба проанализировала цены на хлеб в крупнейших торговых сетях России 
(«Дикси», «Пятерочка», «Перекресток» и «Магнит») и выявила высокие средние наценки — 
60% в среднем, а в некоторых случаях наценка превышала 100%. 

ТАСС 
 
«Ваш аккаунт Telegram удален»: мошенники придумали новую схему обмана россиян 

Неопытных пользователей мессенджера запугивают блокировкой аккаунта. 
Предупредите своих близких, чтобы они не попались на очередную уловку скамеров. 

В России набирает популярность новая схема мошенничества, рассказали Hi-Tech Mail в 
пресс-службе депутата Госдумы Антона Немкина. Она связана с популярным в стране 
мессенджером Telegram. Жертве говорят, что их профиль скоро удалят, а чтобы избежать 
этого, необходимо сказать код из СМС-сообщения. 

Как злоумышленники обманывают пользователей Telegram. Пользователю приходит 
сообщение якобы от представителя техподдержки. В письме говорится, что от его имени 
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была подана заявка на удаления аккаунта, а для отмены нужно сообщить код из смс-
сообщения; 

Затем мошенник присылает ссылку, за которой скрывается поддельный сайт Telegram, 
«Госуслуг» или другого популярного сервиса. В нем жертве предлагают оставить свой номер 
телефона и пройти авторизацию; 

Когда жертва вводит свой номер, на телефон поступает СМС с одноразовым кодом. Его 
сразу же видят скамеры, удаляют переписку и блокируют обманутого. 

Полученные данные недоброжелатели могут использовать как угодно: заходить в 
личный кабинет банка и списывать деньги со счетов или оформлять кредиты. 

«Известны случаи, когда за счет этой схемы злоумышленники получали доступ к 
банковскому маркетплейсу и оформляли на жертву миллионные кредиты», – предупредил 
депутат. 

Мошенники ищут потенциальных жертв в различных Telegram-каналах. Их целевая 
аудитория — взрослые люди или пенсионеры. Они чаще всего слабо разбираются в 
современных сервисах и не знакомы с функциональностью мессенджера. 

Как защитить себя от мошенника в Telegram. Чтобы не стать жертвой, необходимо 
помнить 3 простые вещи: 

Техподдержка Telegram никогда не пишет пользователям о блокировке аккаунта. В 
приложении невозможно создать «заявку на удаление профиля»; 

Настоящие представители крупных компаний никогда не просят озвучить одноразовые 
коды из СМС; 

Компании никогда не связываются с клиентами в мессенджерах и не присылают ссылки 
на сторонние ресурсы. 

Злоумышленники всегда будут стараться апеллировать к авторитету — представляться 
сотрудниками органов власти, правоохранительных органов или администрацией платформ.  
С одной стороны, это позволяет завоевать доверие пользователя, а с другой — создает для 
человека стрессовые условия. Напомню, что ни один представитель официальных 
учреждений никогда не попросит эти сведения. Поэтому, если пользователь сталкивается с 
подобным, следует сразу же прекратить любое взаимодействие со злоумышленником. 

Hi-Tech Mail 
 

Минфин предложил повысить минимальные розничные цены на крепкий алкоголь 
Минимальные розничные цены на водку, коньяк, бренди и ликеро-водочные изделия 

крепче 28% могут вырасти с 1 января, следует из проекта приказа Минфина, опубликованного 
на портале проектов правовых актов. 

Минимальную розничную цену водки предлагается повысить до 349 рублей за 0,5 литра. 
Цену на бренди и другой алкоголь из винного, виноградного, плодового, коньячного, 
кальвадосного, вискового, ромового дистиллятов могут поднять до 472 рублей, а на коньяк — 
до 651 рубля за 0,5 литра. 

Как отмечается в обосновании, такое решение связано с инфляцией, ростом затрат на 
производство, логистику и ростом акциза на алкоголь. 

"При сохранении действующего уровня минимальных цен убыток отрасли в 2025 году 
составит 39 миллиардов рублей только по водке экономсегмента", — указано в документе. 

В последний раз минимальные цены индексировали 1 июля: водка стала стоить от 299 
рублей, коньяк — от 556, а бренди — от 403. 

РИА Новости 
 

Россияне ожидают ухудшения благосостояния других, но не себя 
Нынешним уровнем дохода довольна почти половина респондентов Russian Field. 

Социологи вывели средний желаемый россиянами доход в месяц — 156 504 руб. 
Уровнем личного дохода удовлетворены чуть менее половины россиян (43%), выявил 

опрос Russian Field (есть у РБК). При этом почти половина респондентов ожидают снижения 
благосостояния большинства россиян в ближайшие два года, еще 30% считают, что 
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благосостояние большинства жителей страны в целом не изменится, а 14% полагают, что 
оно вырастет. 

Оптимистичную позицию о грядущем повышении благосостояния занимают люди с 
ежемесячным доходом выше 120 тыс. руб. — из этой категории так ответили 16% 
опрошенных. Среди россиян, чей доход составляет от 80 до 120 тыс. руб., увеличения 
благосостояния ожидает 14%. Такая же доля и среди тех, кто получает до 40 тыс. в месяц. 
Меньше всего (10%) оптимистов в категории с доходом от 40 до 80 тыс. руб. 

Больше всего ожидающих роста благосостояния россиян среди старшей возрастной 
группы (от 60 лет), в этой возрастной категории положительный ответ на вопрос о 
перспективах дали 15% респондентов. Немного менее оптимистичны люди среднего возраста 
(45 — 59 лет) и молодежь (18 — 29 лет) — роста благосостояния ожидают по 14% 
респондентов. Менее всего оптимистов оказалось в возрасте от 30 до 44 лет — 12%. 

Если снижения благосостояния большинства россиян в ближайшие два года ожидают 
почти половина респондентов, то личного — гораздо меньше (28%). Еще 23% уверены, что их 
благосостояние вырастет, но больше всего опрошенных думают, что их благосостояние в 
ближайшие два года останется неизменным — так ответили 44%. 

Исследователи также спрашивали у участников опроса, какой уровень дохода в месяц 
они считают достаточным для того, чтобы вести достойную жизнь. Почти треть назвала доход 
в диапазоне от 55 до 100 тыс. руб. в месяц. Еще 18% сочли достаточным доход до 50 тыс. 
руб. в месяц, а 16% считают, что им для достойной жизни хватит от 110 до 150 тыс. руб., а 
12% — от 160 до 200 тыс. От 210 до 300 тыс. руб. в месяц считают достаточным для 
достойной жизни 9% респондентов, свыше 310 тыс. — 6%. 

Исходя из ответов, в Russian Field вывели средний желаемый россиянами доход в месяц 
— 156 504 руб. 

В середине сентября РБК публиковал результаты опроса сервиса по поиску работы 
SuperJob, авторы которого пришли к выводу, что в среднем россиянам для того, чтобы 
ощущать себя счастливыми, нужно 250 тыс. руб. в месяц. Выше всего этот показатель был в 
Москве — 276 тыс. руб., ниже всего в Кирове — 190 тыс. 

Кроме того, в октябре, тот же сервис проводил исследование, в ходе которого просил 
респондентов определить, человек с каким уровнем дохода может считаться бедным. В 
среднем для россиян это доход менее 43 тыс. руб. в месяц. 

Russian Field также выяснял, планируют ли россияне свои расходы. Больше половины 
(58%) занимаются планированием расходов: из них 24% делают это на срок от недели до 
месяца включительно, 20% — от месяца до полугода включительно, 12% — более чем на 
полгода и 2% — менее чем на неделю. Еще 38% респондентов не планируют расходы вовсе. 

РБК 
 
Курс доллара приближается к 100 рублям. Как это повлияет на экономику России? 

В западной прессе появилась информация, что российские власти готовы к тому, что в 
ближайшей перспективе курс доллара вырастет до 100 рублей, и это пойдет на пользу 
бюджету. Тем временем ЦБ установил официальный курс уже на уровне 97 рублей. Почему 
так происходит и чего ждать россиянам — в разборе «Ленты.ру». 

Центральный банк России установил официальный курс доллара США на среду, 16 
октября, на уровне 97,01 рубля, сообщается на сайте регулятора. 

При этом на вторник, 15 октября, ЦБ поднимал доллар до 96,1 рубля. То есть за сутки 
американская валюта подорожала на 91 копейку. В прошлый раз выше отметки 97 рублей 
американская валюта поднималась 11 октября. 

Банк России полагается на межбанковские операции при расчете курса рубля с тех пор, 
как Московская биржа приостановила торги долларами и евро после того, как США ввели 
санкции против группы в июне. 

Как полагает эксперт «БКС Экспресс» Дмитрий Бабин, основной негатив для российской 
валюты по-прежнему исходит от внешнеторгового фактора. 

«Восстановление импорта, в том числе благодаря улучшению ситуации с 
трансграничными платежами, усугубляется относительно низким притоком иностранной 
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валюты от экспорта из-за снижения котировок нефти, а также санкций и геополитики», — 
считает эксперт. 

От цен на нефть зависит объем получаемых Россией нефтегазовых доходов, то есть 
весомая часть от всех экспортных поступлений, обращает внимание ведущий аналитик 
инвесткомпании «Цифра брокер» Наталия Пырьева. «Чем выше нефть, тем лучше бюджету, 
тем крепче рубль, и наоборот», — поясняет она. 

Еще одним фактором ослабления рубля мог стать тот факт, что 12 октября истекли две 
лицензии Минфина США, временно разрешавшие некоторые операции с Мосбиржей и ее 
«дочками» НРД и НКЦ. Иными словами, уход нерезидентов в определенной степени мог 
определить поведение курса валюты. 

Агентство Bloomberg со ссылкой на два осведомленных источника сообщило, что 
российские власти готовы к тому, что доллар в скором времени снова будет стоить выше 100 
рублей. Источники агентства указали, что ослабление рубля сейчас не вызывает 
беспокойства, и это пойдет на пользу государственному бюджету. 

Еще в материале подчеркивается, что курс рубля также снизился по отношению к юаню, 
который стал главной альтернативой тому, что Кремль считает «токсичными» валютами. 
Российская валюта упала на 11 процентов по отношению к юаню на Московской бирже, до 
13,26 рубля, самого низкого уровня с мая. 

«В нынешней ситуации 100 рублей за доллар — это не так уж и страшно, хотя и имеет 
определенный инфляционный эффект», — комментирует экономист, профессор НИУ ВШЭ, 
бывший первый зампредседателя ЦБ Олег Вьюгин. 

В свою очередь, финансовый аналитик Михаил Беляев уточняет, что раньше курс валют 
был биржевым и давал более-менее объективную картину, так как на него трудно было 
воздействовать со стороны Центрального банка (ЦБ) России. Регулятор лишь фиксировал 
курс, теперь же он его устанавливает. «Слабый рубль способствует экспортным 
возможностям и дает наполнение бюджета», — заключает эксперт. 

Ослабление рубля на текущий момент не вызывает особенного беспокойства, отмечает 
аналитик «Финам» Николай Дудченко. «Ослабление должно быть все же контролируемым. 
Так как в противном случаем "ключом" (поднятием ключевой ставки ЦБ — прим. «Ленты.ру») 
в 20 процентов будет уже не отделаться», — говорит он. Эксперт прогнозирует, что до конца 
года курс американской валюты будет колебаться в коридоре 93-97 рублей. 

Прогнозы Министерства экономики показывают, что правительство планирует более 
слабую валюту: чиновники ожидают, что в 2025 году средний курс составит 96,5 рубля за 
доллар по сравнению с 91,2 рубля в этом году. 

Весной 2022 года курс доллара уходил за 100 рублей. Но российская валюта быстро 
восстанавливалась, после того как Центробанк повышал ключевую ставку. В 2023-м рубль 
несколько раз пробивал эту психологическую отметку. Тогда регулятор тоже шел на 
ужесточение денежно-кредитной политики. Не исключено, что на грядущем заседании 25 
октября ЦБ снова повысит ключевую ставку с нынешних 19 процентов годовых. Такого исхода 
не исключал, например, заместитель председателя Банка России Алексей Заботкин. 
«Центральный банк будет все делать для того, чтобы инфляция была у нас четыре процента. 
И для этого в том числе будет повышать ключевую ставку до тех пределов, пока он не 
добьется своей цели», — говорил глава комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий 
Аксаков. 

Лента.ру 
 

6. Разное 
 
Чего ждать режиму Зеленского в 2025 году 

Переждать. Именно это сейчас некоторые эксперты и политики советуют главе 
киевского режима Владимиру Зеленскому, требующему от Запада резкого увеличения 
военно-технической и экономической помощи, а также письменных гарантий предоставления 
этой помощи в дальнейшем. 
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Их логика очень проста. Во-первых, сейчас Штатам не до Украины – там разгар 
предвыборной кампании, и дела у правящих демократов идут неважно. Их кандидат Камала 
Харрис отстает от республиканского визави Дональда Трампа в важнейших штатах, и все 
внимание Белого дома сосредоточено на этом. 
 Кроме того, действия Зеленского (как это было во время его посещения военного 
завода в Пенсильвании вместе с демократами) могут быть расценены одной стороной как 
вмешательство в выборы в пользу другой. И учитывая злопамятность Трампа, подобные 
вмешательства главе киевского режима могут аукнуться. 
 Во-вторых, Западу нужно банально отдохнуть от главы киевского режима. Его 
стратегия агрессивного попрошайничества (с позиции «вы нам все должны, мы вас от русских 
защищаем») вызывает раздражение не только у лидеров, но и у электората. Который 
конвертирует это раздражение в голосование на избирательных участках за партии, 
выступающие как минимум за ограничение финансирования Украины в ущерб собственной 
экономике. Что и произошло в Германии. 

В-третьих, нужно позволить Западу перезагрузиться. После формирования новой 
американской администрации будет выработана новая стратегия США в отношении Европы и 
украинского кейса. Стратегия, которая будет учитывать ситуацию на земле. 
 При этом сторонники Зеленского искренне полагают, что в случае победы демократов и 
формирования ястребиной демократической администрации Камалы Харрис у Штатов 
откроется второе дыхание в украинском вопросе. Что Харрис сплотит Запад, усилит 
финансирование киевского режима и обеспечит ему военное превосходство над Россией. 

Однако на самом деле это не так. Ирония в том, что время при любых раскладах играет 
против главы киевского режима. По целому ряду причин. 
 Прежде всего, никакого кратного увеличения помощи Украине не будет. Даже в случае 
победы Камалы Харрис. Украина перестает быть интересной для американской публики – 
слишком много событий происходит вокруг США и слишком много денег (почти 100 млрд 
долларов) Америка потратила на Украину. И в силу целого ряда электоральных причин 
(например, выборов в Конгресс каждые два года) демократы не смогут повторить 
бессмертные слова министра иностранных дел Германии Анналены Бербок о том, что они 
готовы финансировать киевский режим и их не волнует мнение их избирателей. 

Не стоит забывать и о факторе Конгресса. Социология показывает, что Белый дом 
демократы могут и занять, но вот Конгресс – причем и Сенат, и Палату представителей – 
будут контролировать республиканцы. А деньги выделяет именно Конгресс, спикер которого 
Майк Джонсон уже заявил, что у него «нет аппетита к дальнейшему финансированию 
Украины» и он надеется, «что это не понадобится». 

И это еще не учитывая внешние риски. Вот-вот разразится большая война на Ближнем 
Востоке, а на горизонте все отчетливее проступает конфликт за Тайвань. Украинская же 
история четко показала, что американцам сложно спонсировать даже один конфликт такой 
интенсивности – куда уж три сразу. А по ранжиру важности украинская история, безусловно, 
уступает и Израилю (оплоту США на Ближнем Востоке, который надо защитить от Ирана), и 
Тайваню (важнейшему волнорезу для сдерживания Китая). 
 Поэтому демократическая администрация – как и республиканская, в общем-то – будет 
сокращать финансирование киевского режима. Да, при этом демократы (и, вероятно, даже 
республиканцы) его не бросят. Фронтмены обеих партий говорят о том, что они переложат 
спонсирование Украины на Европу. 

И вроде как европейцы готовы – глава Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен, ее новые 
еврокомиссары по внешней политике и обороне из числа «восточноевропейских тигров» 
всячески демонстрируют готовность и решимость поддержать знамя. Вот только математика 
против. 

Если верить госсекретарю США Энтони Блинкену, на долю США сейчас приходится 
почти 40% финансирования киевского режима. Учитывая выпадающие американские 
расходы, резкий рост запросов киевского режима (прямо пропорциональный загибанию 
украинской экономики) и необходимость интенсифицировать свое участие в конфликте, 
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Европе может потребоваться двукратное или даже трехкратное увеличение собственных 
расходов на Украину. А это десятки и даже сотни миллиардов евро. 

И это только деньги. Киевскому режиму нужно оружие – системы ПВО, самолеты, РСЗО, 
танки. Откуда их взять, если американцы сейчас будут насыщать своими системами Израиль 
и собственные базы на Ближнем Востоке, а европейские арсеналы, мягко говоря, давно 
показали дно? Конечно, киевскому режиму можно поставлять все старье, в том числе 
найденное в Африке, но это (как и украинская принудительная мобилизация) негативно 
скажется на качественном составе украинских вооруженных сил. 

И это еще без учета выборов. Вслед за германскими избирателями против поддержки 
Украины могут высказаться австрийские, чешские, французские и т. п. Высказаться – и 
привести к власти новую генерацию политиков, которые (вне зависимости от своих личных 
предпочтений) будут открещиваться от токсичного наследия предшественников. 

Да, до прихода этой генерации политиков пройдет время. Да, нынешние руководители 
ЕС во главе с Урсулой фон дер Ляйен будут продолжать поддержку киевского режима вне 
зависимости от каких-то математических раскладов. Но это отнюдь не хорошая новость для 
киевского режима. Европейское упорство в деле ведения войны против России приведет 
лишь к убеждению российского руководства в неизбежности дальнейшего решения задач 
СВО чисто военными методами. А неспособность Европы при этом реально дать Украине 
требуемое Владимиром Зеленским количество денег и оружия приведет к тому, что военные 
методы России будут крайне эффективными. То есть, проще говоря, лишенная шанса 
договориться по-хорошему, Москва освободит больше территорий – причем как из числа тех, 
которые сейчас входят в состав РФ, так и из числа пока еще украинских, где есть русские 
города. 

Поэтому ждать у западного моря хорошей погоды киевскому режиму бессмысленно. Его 
лишь быстрее накроет восточный шторм. 

Взгляд 
 

Почему в 2025 году не стоит ждать мира 
Учитывая вероятную победу Трампа через месяц, можно простить ожидание того, что он 

закончит, как обещал, войну на Украине «за 24 часа». Однако логика и факты говорят, что 
такой исход крайне маловероятен. 

Во-первых, в следующем году Москва увеличит военные расходы на 22,6%. Расходы на 
оборону превысят 8% ВВП и составят невероятные 40%. 

Похоже это на то, что война закончится в следующем году? 
Кремль выйдет на переговоры только когда достигнет главной цели кампании: 

невступления Украины в НАТО. 
Российские войска ожидают падения Покровска, Мирнограда и Часов Яра. Полное 

освобождение Донбасса и выход в Днепропетровскую область являются предварительным 
признаком будущей победы России. Пока этого не произошло, разговоры об участии Москвы 
в переговорах — пустая болтовня. 

Во-вторых, прекращение конфликта невыгодно США. Как бы Трамп и другие 
республиканцы ни ругали украинский вопрос и как бы ни связывали с ним все проблемы 
Америки, украинская война — самая удачная инвестиция во внешнюю политику США за 
последние десятилетия. 

Нужно быть полным идиотом, чтобы поверить, что американцы жалеют о потраченных 
150–200 миллиардах долларов, которые разоряют Россию. 

За 20 лет Америка потратила на Афганистан более триллиона долларов. Можно ли 
сравнить выгоды афганской кампании с украинской? Экономика ЕС разрушена и полностью 
зависима от США, российский газ и нефть изгоняются с европейского рынка, а сама она 
тратит на победу колоссальные ресурсы. 

А теперь вопрос: сколько десятков тысяч американских солдат должны были погибнуть 
при непосредственном участии США в конфликте с Россией, чтобы достичь подобного? 
Результат достигается ценой жизни украинцев, которые никого не волнуют. 
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Любой здравомыслящий человек на месте президента США ни в коем случае не 
ограничил бы украинский конфликт, а продолжил бы его. Если бы и было какое-то давление 
по урегулированию конфликта, оно уже исходило бы от Европы. Увы, ничего подобного нет. 
Как раз наоборот. 

В-третьих, преждевременный мир не выгоден Китаю. Грядет разогрев «корейской» и 
«тайваньской» карт. Пекин предпочел бы, чтобы к моменту возобновления конфликтов в 
азиатском регионе США были по уши в проблемах и отвлечены другими конфликтами. Кроме 
того, мир на Украине в нынешних условиях — это полный геополитический триумф США. На 
такой победной волне все центробежные силы мира примут волю Белого дома, лишив Пекин 
возможности для маневра. Многим странам, которые сейчас внимательно наблюдают за 
происходящим и сохраняют нетронутыми свои ресурсы и возможности, сделают вывод, что у 
России нет сил формировать будущий мировой порядок. 

Китай будет всячески способствовать затягиванию конфликта до тех пор, пока:  
а) Россия не навяжет свои условия и не унизит Запад;  
б) Китай не посчитает нужным готовиться к острой фазе конфронтации с США. 
Мечта Запада в войне на Украине — уничтожить Россию или сделать ее вассальным 

государством вроде какой-нибудь «маленькой Италии» или остальных европейских стран. 
Белый дом сделает все, чтобы заставить Кремль отказаться от союза с Пекином. 
Они мечтают о максимальном обнищании России, после чего попытаются навязать 

«правление 1990-х», когда Москва была абсолютно аморфным и несамостоятельным 
политическим актором. 

Ни Трамп ни Харрис не изменят эту стратегию, поскольку она полностью соответствует 
интересам глубинного государства и крупнейших мировых финансовых институтов. 

Винченцо Лоруссо 
Доктор Лоруссо работает в качестве политического сотрудника в Европейской 

комиссии, отвечая за сотрудничество с Африкой и со странами АСЕАН.  
http://mixednews.ru/archives/1... 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.10.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,01 ▲ 0, 91 

EUR 105,68 ▲ 0, 19 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


